



# CENTRO BÍBLICO ECUMÉNICO

## ....EN EL CAMINO DE EMAÚS

DICIEMBRE 2016 Nº 5

Está cercana la Navidad, queremos ofrecerles este boletín para reflexionar en las comunidades, en familia. Navidad es tiempo de compartir, Jesús se nos ofrece, con sus brazos abiertos, y nos desafía a tenerlo a él entre nosotros, creando espacios de fraternidad, de refugio, de justicia y de paz. De hacernos Buena noticia para otr@s.



### 'Sos uno de nosotros'. Isaías 56, 1-8

Bienvenida a los participantes y oración inicial:  
Canto e invocación al Espíritu Santo

**Partiendo de nuestra realidad:**

1. ¿Tiene uno de nosotros experiencias propias de migración? Propias o de otros

**Lectura del texto bíblico:**

Leemos Isaías 56, 1-8. Después leemos en forma personal (en silencio) lo narramos juntos (reconstruimos el texto escuchado).

**Meditación:**

Podemos compartir algunas informaciones que aparecen en el aporte, para ayudar a contextualizar el texto bíblico.

1. ¿Quiénes son las personas que actúan?
2. ¿Quiénes serían los que hablan en nombre de Dios?
3. ¿Cuál es el conflicto central?
4. ¿Cómo toma partido Dios?



**Discernimiento del mensaje de la Palabra de Dios:**

Teniendo presente lo compartido en el comienzo del encuentro y en la meditación:

- ¿Qué luz nos da este texto para la problemática actual de los refugiados y la reacción xenófoba? ¿Qué podemos hacer nosotros?

**Celebración y compromiso:**

Ponemos sobre el tapete o aguayo una biblia, una vela y fotos, recortes de diarios u otros elementos que tienen que ver con el tema de hoy.

Pensamos en las personas que tienen que abandonar sus casas y su tierra por violencia o pobreza. Y en los que encuentran salidas creativas y humanizantes. Podemos mencionar nombres. Hacemos nuestras oraciones

**Aporte**

Después de la vuelta del exilio, mientras los persas dominaban el medio oriente, los sacerdotes del templo de Jerusalén tomaron el liderazgo del pueblo. Su principal preocupación era: que el pueblo no volviera nunca más a venerar a los falsos dioses. Lo veían eso como la causa principal del fracaso de los antepasados. Entonces fue necesario mantener apartados y puros a los judíos, para que no se mezclaran con los vecinos. El pueblo se cerró, lo ajeno se volvió hostil. Creció la desconfianza hacia los judíos recién vueltos de la diáspora, ni hablar de gente más exótica, como los judíos que habían tenido funciones en las cortes extranjeras (en este texto son mencionados como eunucos).



Un grupo no aguantó más la discriminación proveniente del clima cultural y religioso en el país. No habían olvidado al profeta Isaías, ese hombre brillante de unos tres siglos antes, que a lo largo de los años había seguido inspirando la lucha por la justicia y contra la discriminación. Y siempre había hablado de un Dios cercano y cariñoso, que anuncia la llegada de un mundo mejor. Contra el discurso y las políticas oficiales de entonces, se acercaron a los excluidos. "Son parte de nosotros, parte del pueblo de Dios," dijeron. Y a los líderes: "El pecado principal de nuestros antepasados no fue su falta de pureza, sino su falta de justicia. Que no caigamos en el mismo error."

La voz del movimiento de Isaías sonó entre los judíos de 400 a. C. Habló claramente por boca de Jesús, y sigue hablando a este mundo plagado de injusticia y frialdad. Escuchémosla.

## Celebrando la Nochebuena en casa



Les proponemos que en cada mesa haya una velita y un niñito Jesús. Alguien de la familia puede encender la velita, como signo de la presencia de Jesús.

María y José fueron obligados a dejar su pueblo e ir a Belén. Hacemos memoria del caminar de varones y mujeres en búsqueda, que experimentaron, ayer y hoy, la presencia del Dios de la vida, el Dios que acompaña y se hace cercano, hermano, hermana y amigo. Ese Dios les dice "Habitaré entre ustedes". Significa estar entre nosotros y también dentro de todos.

Invitamos a nombrar a nuestros abuelos, a aquellas personas que caminaron a nuestro lado y a aquellas que dejaron su tierra en busca de un porvenir mejor.

También nombramos a los que hoy están obligados a abandonar su lugar.

"Donde hay dos o tres reunidos en mi nombre, yo estoy allí, en medio de ustedes" (Mt 18,20). Jesús retoma aquellas palabras recibidas de Moisés (Ex.20,24) y las renueva, invitando al encuentro:

Con aquellas personas que hoy no están bien o necesitan de nuestra compañía y nuestro cariño.

Jesús se hace Buena Noticia. Jesús viene a nacer en el corazón de cada uno/a.

Con el Niño en nuestras manos ¿Qué queremos decirle?

Invitamos a leer (si es posible hacer una copia para cada uno@)

### "En medio de la noche brilló una luz"

En la Navidad, el sueño de Dios se hace verdad y un niño pequeño y pobre fue capaz de convocar a su lado lo más diverso de su tiempo.

Hoy la Fragilidad del Niño nos sigue convocando, a gestar fraternidad abriendo el corazón, limpiando la mirada para que no nos cieguen las luces de los regalos que son para muchos el centro de la Navidad.

Que sea el Niño el centro de esta Nochebuena y que su alegría y su ternura nos dé el coraje para amar, para comprometernos con los otros. Así anunciamos la Buena Noticia de que Dios está en medio nuestro y nos habita.

Jesús: Esperamos que en esta Navidad, podamos descubrirte entre nosotros y así amarnos más. Amén.



Terminamos cantando un Villancico o un canto de Navidad que recordemos.  
Nos deseamos Feliz Navidad con un abrazo.

Les deseamos Feliz Navidad y buen comienzo de año.  
Betty, Nora, María José, Adriana, Jorge, Marc y Cristina  
Centro Bíblico Ecuménico



cbiblicoecumenico@gmail.com



Centro Bíblico Ecuménico